

## CHAMBRE DES COMMUNES

Le mercredi 20 décembre 1989

La séance est ouverte à 14 heures.

---

*Prières*

---

### DÉCLARATIONS DE DÉPUTÉS

[Traduction]

#### LE PANAMA

**M. Jesse Flis (Parkdale—High Park):** Monsieur le Président, les Canadiens étaient outrés par la dictature du général Noriega qui a refusé de se soumettre au verdict populaire lors des élections démocratiques de mai dernier. Notre parti a souscrit aux démarches internationales prises pour assurer la transition entre le gouvernement Noriega et le gouvernement légitime.

Mais nous ne saurions approuver l'usage de la force par une tierce partie pour modifier le cours des affaires intérieures d'un pays. En sa qualité de membre des Nations Unies, le Canada a toujours souscrit à la charte de cet organisme qui interdit explicitement l'usage de la force militaire contre un autre pays.

Le gouvernement du Canada a prétendu que la vie de citoyens américains était en danger pour justifier son appui à l'invasion de Panama par les États-Unis. Mais il oublie de mentionner que les États-Unis pouvaient déjà compter sur la présence sur place d'un fort contingent militaire qui aurait probablement pu assurer la sécurité des citoyens américains sans qu'il soit nécessaire de déclencher un assaut en règle contre ce pays.

Je demande au gouvernement de profiter des séances d'urgence du Conseil de sécurité et de l'Organisation des États américains pour déclarer catégoriquement qu'il ne peut approuver et qu'il n'approuvera pas la violation du principe de la non-intervention et, partant, l'invasion du Panama par les États-Unis.

[Français]

#### LA COUPE DU MONDE DE SKI ACROBATIQUE

**M. Jacques Vien (Laurentides):** Monsieur le Président, j'aimerais faire part à cette Chambre que ma belle circonscription de Laurentides sera encore une fois l'hôte d'un événement international.

La Coupe du monde de ski acrobatique se tiendra au Mont-Gabriel, dans la municipalité de Mont-Rolland, les 5, 6 et 7 janvier 1990, et comprendra trois épreuves: le ballet, les bosses et le saut. Au cours de cet événement, des athlètes de plus de 20 pays rivaliseront d'audace pour offrir une compétition du plus haut calibre, une compétition durant laquelle le talent et le savoir-faire des compétiteurs seront mis à l'épreuve.

Monsieur le Président, comme vous le savez, le ski acrobatique attire de plus en plus d'adeptes, tant au Canada qu'à l'étranger. C'est une discipline des plus exigeantes, une discipline qui demande sang-froid, audace, souplesse, agilité et détermination.

J'aimerais, monsieur le Président, saluer bien haut le travail des bénévoles et souhaiter aux athlètes la meilleure des chances lors de cette compétition.

\* \* \*

[Traduction]

#### LE SÉNAT

**M. Greg Thompson (Carleton—Charlotte):** Monsieur le Président, les sénateurs libéraux remettent ça. Ils tentent de retarder l'adoption du projet de loi C-21 sur l'assurance-chômage, que la Chambre a adopté il y a six semaines.

Ils le font uniquement pour des raisons teintées d'esprit de parti. Ce sont les mêmes, le même groupe de politiciateurs, qui ont refusé d'appuyer le projet de loi C-103. Vous souvenez-vous, monsieur le Président, de la loi créant l'APECA, il y a environ deux ans? Ils avaient presque réussi à couler le projet de loi, mais cette fois-ci, ils ne réussiront pas. Il est clair que les sénateurs libéraux se soucient guère des hommes et des femmes. . .